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平成３０年度宗像市議会議員座談会（議会報告会） 

会場別加者数及び担当議員 

日時 会場 テーマ 
担当議員 

（◎班長） 

参加者数（人） 

男 女 合計 

10月 9日(火) 

19時 00分 

日の里地区 

コミュニティ・

センター 

子育て支援 

◎新留久味子 

神谷建一 

伊達正信 

4 1 

17 

団地再生・ 

空き家対策 

石松和敏 

安部芳英 

岩岡 良 

9 3 

10月10日(水) 

19時 00分 

池野地区 

コミュニティ・

センター 

少子高齢化、 

子育て・教育 

◎小島輝枝 

植木隆信 

福田昭彦 

笠井香奈枝 

7 2 

15 

まちづくり 

井上正文 

吉田 剛 

小林栄二 

6 0 

10月11日(木) 

19時 00分 

自由ヶ丘地区 

コミュニティ・

センター 

暮らしやすい 

まちづくり 

◎北﨑正則 

岡本陽子 

上野崇之 

8 3 

15 

賑わいのある 

まちづくり 

末吉 孝 

森田卓也 

井浦潤也 

3 1 

合 計 37 10 47 

宗像市議会は、宗像市議会基本条例の理

念に基づき、市民のみなさんと議会とのつ

ながりを深め、より一層の信頼関係を築く

ことを目的に、議員座談会（議会報告会）

を毎年開催しています。 

 

議員座談会の目的について 

 



平成３０年度宗像市議会議員座談会（議会報告会）アンケート集計

◆参加者数及びアンケート回収数　（アンケート回収率：91.5%）

会場

日の里

池野

自由ヶ丘

総計

（参考：H29）

１　あなたのお住まいの地域はどちらですか

会場 吉武 赤間 赤間西 自由ヶ丘 河東 南郷 東郷 日の里 玄海 池野 岬 大島 その他 無回答 合計

日の里 1 1 2 1 10 15

池野 1 1 2 1 2 7 14

自由ヶ丘 2 2 6 1 3 14

総計 1 4 3 10 1 1 11 5 7 43

（参考：H29） 7 16 1 4 2 15 8 2 1 56

２　あなたの性別は

会場 男性 女性 無回答 総計

日の里 13 4 17

池野 13 2 15

自由ヶ丘 11 4 15

総計 37 10 47

（参考：H29） 49 8 57

15 14

参加者数 アンケート

17 15

15 14

※端数の関係で、合計が100%にならない場合があります。

47 43

57 56

（実数）

男性 

78.7% 

女性 

21.3% 

男 女 比 

吉武 

2.3% 

赤間 

9.3% 
赤間西 

7.0% 

自由ヶ丘 

23.3% 

河東 

2.3% 

東郷 

2.3% 

日の里 

25.6% 

玄海 

11.6% 

池野 

16.3% 

参加者の居住地域 
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３　あなたの年齢は次のうちどれにあてはまりますか

20 20 30 40 50 60 70 80
歳未満 歳代 歳代 歳代 歳代 歳代 歳代 歳代

日の里 1 2 7 4 1 15

池野 1 1 9 3 14

自由ヶ丘 1 1 6 5 1 14

総計 1 2 4 22 12 2 43

（参考：H29） 2 6 1 19 23 5 56

４　あなたは今日の議員座談会を何で知りましたか（複数回答可）

会場 1 2 3 4 5 6 無回答 総計

日の里 8 1 4 1 3 1 18

池野 5 5 2 1 2 15

自由ヶ丘 11 3 1 2 17

総計 24 1 12 4 1 7 1 50

（参考：H29） 24 53 16 2 5 17 2 119

会場 無回答 総計

30歳代 

2.3% 
40歳代 

4.7% 

50歳代 

9.3% 

60歳代 

51.2% 

70歳代 

27.9% 

80歳代 

4.7% 年 齢 

0

5

10

15

20

日の里 池野 自由ヶ丘 

情報取得手段 

１市広報紙 

２市ホームページ 

３コミュニティ広報紙 

４ポスター、チラシ 

５議員からの紹介 

６その他 
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５　今日の議員座談会に参加された感想は

会場 良い 悪い どちらで
もない 無回答 総計

日の里 9 5 1 15

池野 10 2 1 1 14

自由ヶ丘 10 1 2 1 14

総計 29 3 8 3 43

（参考：H29） 40 6 10 56

６　次回も議員座談会に参加されますか

会場 参加 不参加 わからない 無回答 総計

日の里 11 1 2 1 15

池野 11 3 14

自由ヶ丘 8 6 14

総計 30 1 11 1 43

（参考：H29） 36 12 7 1 56

７　実施形態は、どちらがいいですか

  １　グループ形式　　２　教室形式　　３　わからない

会場 1 2 3 無回答 総計

日の里 8 4 2 1 15

池野 9 1 3 1 14

自由ヶ丘 10 3 1 14

総計 27 5 8 3 43

（参考：H29） 31 8 6 11 56

良い 

67.4% 悪い 

7.0％ 

どちらでも 

ない 

18.6% 

無回答 

7.0% 参加した感想 

参加 

69.8% 不参加 

2.3% 

わからない 

25.6% 

無回答 

2.3% 次回参加の意向 

グループ 

形式 

62.8% 
教室形式 

11.6% 

わからない 

18.6% 

無回答 

7.0% 実施希望形式 
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８　議員座談会（議会報告会）についてご意見等があればご記入ください

【日の里地区コミュニティ・センター会場】

･

･

･

･

･

･

･

･

･

･

･

【池野地区コミュニティ・センター会場】

･

･

･

公平な持ち時間を参加者に確保すべき。「テーマ外」でも受け付ける仕組みが必
要。公共バス運営路線はこれから大事。空き家対策は強硬派の参加者が多い。議
員は市の代弁者になっている趣で同情する。

東郷のまちがもっと栄えるように、若者が地元で働けるように検討してほしい。
税金関係のことも考えてほしい。

議員座談会を含めて、色々なチャンネルがありながら、十分に機能していない。
その点を整理しながら重点的な方向を決める時期にきているのではないか。市全
体の向かう方向が明確でない。

テーマに沿った資料が必要ではないか。テーマ別の懇談会の回数を増やすと良い
のではないか。

宗像市の現況、日の里の実態を十分に把握して頂き、適切な指導をし、夢を抱け
る将来を築いて欲しい。

町内会長や自治会役員の参加がほとんどで、全体としての参加者は少なく残念
だった。とても良い話が聞けたので、もっと多くの市民の方に参加してもらいた
い。

全員が話をできて良かった。

議員はもっと勉強してほしい。

題名を、「議員と市民の座談会」に変更
してほしい。

議員の熱心さに敬意を表する。今後もこのような機会を設けて市民との意思疎通
を図ってほしい。

議員の地元のことだけではなく、宗像市
全体を歩いて問題点を解決していく姿勢が
欲しい。

テーマによる座談会という形式で実施されているようですが、何か行政、議員に
対して個人の考えをテーマからはずれて話している者がおり、２カ所も、３カ所
も参加しているのではないか。そのような内容だと開催しても有意義性はないの
ではないか。

専門的な認識者部門と一般的認識者のグループにわけた座談会の実施を望む。

問題は総合的な考案と同じに進めていかなければならないことが難しい。問題を
単純化しないこと。多様化こそが民主主義のベースだ。めんどくさいことがあた
りまえ。

当日の様子 
（日の里地区コミュニティ・センター） 
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･

･

･

･

【自由ヶ丘地区コミュニティ・センター会場】

･

･

･

･

･

･

･

･

･

･

･

初参加。市（議会）への不満や反対意見の場が少しあってもいいが「テーマ」に
沿って話を詰めていきたい。市が今、どこを向いて進んでいるのかもっと知りた
かった。

勉強になった。多くの人に参加して欲しいので、もっと回数を増やしてほしい。

他地区参加者から、市政議会に対して批判的意見や多数の提言あり。知らないこ
とが参考になった。テーマとグループ分けを要検討。議論が偏っていた。

宗像市議会基本条例の趣旨から乖離したものになっている。

テーマを絞ってほしい。

次回も参加する。

コミュニティ役員、自治会役員のなり手が
無いので気楽にできるような内容にして
ほしい。農業、林業、漁業にもっと力を
入れてほしい。

内容について市の方針など、実施を具体的に示していただくと話し合いがしやす
いと考える。

今回の討論のフォローをしっかり実行
していただきたい。

長期計画が目に見えてない。今後どういう方向に向かうのか（現状維持程度・積
極的）また、どうそれはいつ頃なのか。

今回は、出席者の要望を良く聞いてくれた、班長のおかげ、運営上手

初参加。色々なことが解り、楽しかった。

資料を出してもらって話をしてもらえると
良い。

有意義な交流であった。各意見は大変
参考になった。

意見交換ができて良かった。

当日の様子 
（自由ヶ丘地区コミュニティ・センター） 

当日の様子 
（池野地区コミュニティ・センター） 
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【議会】

主要発言 会場

議員座談会で有意義な意見交換ができた。もっと時間がほしいし、また続きをしたい。 池野

買い物難民の話がしたかったが、話が専門的で深い部分にかたよっており、知識のない

者は発言できない状況に感じてしまい残念です。
池野

もっと身近な問題を取り上げていただきたかった。また、時間的な制約がある中で話の

範囲が広すぎたように感じたので、次回は例えば高齢化に絞って話をするという工夫が

いるのではないか。

池野

①議員懇談会がガス抜きに終わっていないか。去年も「世界遺産登録にかかった費用」

について、市民に広報するよう要望したが、対応されていない。②市役所の決済・監査

体制のあり方がずさんである。市議会のチェック機能が働いていない。

自由ヶ丘

「市長への手紙」は素晴らしい取り組みだが、市史編纂の間違いを指摘した手紙を出し

ても、担当職員が歴史を知らず、議員もチェックしていない。
自由ヶ丘

都市計画税をとる必要性があるのか。一部の人間からとって、全体の市債返還に充てて

いるのはおかしいので、市議会でチェックしてほしい。
自由ヶ丘

宗像市の防災対策（特に７月豪雨）の中で、防災情報・避難勧告・避難所運営に関する

市議会の評価を聞きたい。
自由ヶ丘

赤馬館が無償提供され、出光佐三資料館は住民ボランティアで運営されているなど、市

の広報で嘘の情報が出されている。行政と市議会の関係性が問題。
自由ヶ丘

大島小学校のマスターキー作成は禁止されているにもかかわらず、勝手に作られ、全員

が持っている。月例の監査報告を議会がチェックしていないのか。
自由ヶ丘

【総務部】

主要発言 会場

家賃補助で日の里にも若い世代の人が増えているのは事実。良かったと思う。ただ、交

通体系についてＵＲの敷地内のバス転回場を売却することがあれば便数が減るので、交

通網が悪くなることが考えられる。

日の里

日の里は買い物できる場所が少なく、免許証返納後のバスなど、交通の便を良くして頂

きたい。
日の里

コミュニティで校区が分かれる場合、例えば公園通りの住民は災害時はどちらの学校に

避難すればいいのかが、わかりづらいのではないか。
池野

大雨の避難所としてコミセンが機能するのか。立地場所や高低の状況など、コミセンに

よっては大雨の避難所に適さない建物もある。
池野

ハザードマップを刷新し、市民に広く知らしめてほしい。 池野

タクシー代は高価であり、田舎ではバスの本数は減少している。高齢者は免許証の返納

を呼び掛けられているが、現状では生活が出来なくなり無理である。
池野

議会報告会（議員座談会）の中での発言を、主所管部別に掲載しています。

※所管部が２つの部にわたる場合は、どちらの部にも同じ意見を掲載しています。

※多数の部にまたがるもの、分類することができないものは、市全体に関わるものとしています。

平成３０年度　宗像市議会議員座談会（議会報告会）主要発言一覧
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主要発言 会場

コミュニティバスの運行本数の増がコミュニティの区割りに関係しているのなら、どん

どん合併を進めてほしい。
池野

率直に言って高齢者の方の足がないと思う。自由ヶ丘地区は住みやすいと言われている

が、実際はアップダウンばかりで、高齢者にとって徒歩だけの生活はとても大変だと考

える。買い物場所・医療施設などの必要なサービスが受けられる場所と、住宅を結ぶコ

ミュニティバスを重視し、路線をしっかり検討してほしい。

自由ヶ丘

一主婦として、交通の便（駐車場など）を良くして頂きたい。 自由ヶ丘

空き家対策、高齢者対策について、新市長・宗像市の方針を聞きたい。現状は、行政か

らの情報提供や市民との共有が不足。
自由ヶ丘

2018年9月議会で、8人の議員が災害対応を質問したが、執行部の答弁が不十分だっ

た。
自由ヶ丘

ふれあいバス、コミュニティバスの利用者増のための効率化・路線見直しは、きちんと

されているのか。
自由ヶ丘

【経営企画部】

主要発言 会場

オピニオンリーダーと執行部が一体のように感じる。企業立地の問題、人口減少の問題

に抗うのではなく、受け入れたうえでどうするのか考えるべきでは。
日の里

企業誘致は難しいと思う。福岡市とのアクセスも悪くはないので学童保育の充実など、

働きながらの環境整備に力を入れる方が良いと思う。近所のおじいちゃん、おばあちゃ

んで子どもの面倒を見るような施策の方が、企業誘致よりも良いのでは。

日の里

移住する人に空き家を提供するようなことは考えられないのか。市で買い取って移住者

に提供するようなことができないか。
日の里

子ども達が帰ってこなくなることが心配。通勤圏のことを考えると宗像市に住みつかな

いと思うので、子育て中の母親が働ける場所が欲しい。
日の里

通勤・通学で住民は福岡都市圏の方を向いている。 池野

宗像のこれからの都市開発はどうなのか。２０年、３０年先はどうなっていくのか。福

津と新宮の勢いが、宗像にまで波及していない。
池野

少子高齢化が進んでいる状況で、税金の使い方に疑問がある。結婚しやすいように子育

てがしやすいように宗像市を進めるために、市としてどう考えているのか。子どもを産

み育てていくことができる環境を作っていくのが市の仕事ではないかと思う。

池野

日の里に結婚相談所が設置されているとのことだが、現在の子どもたちは恋愛もシステ

ム化する必要があるように感じる。
池野

宗像市の活性化について、どういったところに力を入れているのか、うまくいっている

のかを聞きたい。
自由ヶ丘

住んでいる地域の規模もちょうどよく、環境がとてもよいと感じているが、子育てをし

ている現役世代に対して雇用の場が少なく、企業誘致をもっと行ってほしい。
自由ヶ丘

－8－



【市民協働環境部】

主要発言 会場

宗像市に改善提案書を提出してもフィードバックがないので、対応しているのかどうか

わからない。松本川の木も住民で切った。真剣に考えて欲しい。
日の里

コミュニティは、今の時代には合っていると思うが、役員のなり手が少ない。役員は地

域に愛着を持っているということが大切だが、旧地域より新興団地出身の人の方がコ

ミュニティにより積極的に関わっている。

池野

コミセンに来られる方のほとんどは新興団地の人である。コミュニティを通じて新興団

地の人と旧地域の人との交流を増やしていきたい。
池野

旧地域の人も、もっと積極的にコミュニティ役員で頑張ってほしいと思う。 池野

新興団地の人には、地域の昔からのまつりや行事に参加してほしい。池野地域の伝統で

ある提灯行列を増やしたいと考えている。
池野

地域の人間関係が希薄化しているので、役員選考委員が地域の人を知らない。 池野

コミュニティは、仕事をリタイアした人が役員をやることが多い。 池野

自治会長が会社に勤めている現役世代だと、お宮ごとなどの地域の行事を行うことがむ

ずかしい。そういう場合は、設営などをシルバー人材に依頼することもある。
池野

自治会長やコミュニティ役員のなり手がいない。 池野

地元の風習や伝統などを、地元の人は特別だとは思っていないが、以前、地元の古老に

聞いてみて色々と知ることができた。
池野

自治会をやめたいという高齢者も増えている。 池野

いわゆる長老と言われるような人が最近は地域にいなくなった。 池野

私が調査したところ、現在の宗像市史は歴史認識の誤りが多く修正を行うべきと考え

る。私が編纂した宗像市史をユリックス図書館に整備するよう提案している。
池野

行政に要望するだけではなく、地元で何ができるのかを考えることも必要。 池野

現役を引退したシルバー世代では、もっと地域で活躍できる場所がほしいと思っている

人が多く、ボランティアなどの募集をもっと行い、活躍の場を作ってほしい。
自由ヶ丘

「市長への手紙」は素晴らしい取り組みだが、市史編纂の間違いを指摘した手紙を出し

ても、担当職員が歴史を知らず、議員もチェックしていない。
自由ヶ丘

コミュニティ施策について、市から自治会への丸投げと情報提供の不足がある。自治会

長との相談・コミュニケーションをしっかり取る、コミセン向けの手当てをするなど、

市職員がしっかり働いてほしい。

自由ヶ丘

自由ヶ丘地区の集合団地（賃貸）の自治会加入率が低い。戸建は加入率が高いが、自治

会役員のなり手が不足している点が悩み。
自由ヶ丘
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【健康福祉部】

主要発言 会場

民生委員のなり手がいない。 池野

発達支援児に関する相談ができる複数の機関が欲しい。発達支援児が将来的な職場を相

談できる場所が欲しい。
池野

近年は発達支援児の対応方法などが変わってきている。大人が発達支援児の勉強をする

場が必要。ハードだけではなく質的支援が必要。
池野

貧困家庭は、財政的な関係で発達障がい児がいても施設を利用できない状況がある。義

務教育期間後に施設を利用できる制度があれば良い。
池野

高齢者問題については、健康寿命を延ばす施策を進め、ピンピンコロリ日本一を目指す

市になってほしい。
自由ヶ丘

自由ヶ丘地区には、小規模多機能型老人ホームが３カ所できたが、まだ足りないと思

う。高齢者が住みやすく、サポートに繋がるような福祉関連の施設が必要だと思う。ま

た、障がいのある方が通える就労支援施設ができ、少しは活性化に繋がったと感じる。

自由ヶ丘

【都市建設部】

主要発言 会場

楽しいまちをつくって欲しい。公園などを使って市をあげて祭りをやって欲しい。 日の里

バス路線が無くなっていっているので、団地再生の視点から交通網を考えて欲しい。 日の里

河川の浚渫をしてほしい。 池野

宗像のこれからの都市開発はどうなのか。２０年、３０年先はどうなっていくのか。福

津と新宮の勢いが、宗像にまで波及していない。
池野

自由ヶ丘中央公園が何の目的の公園かわからない。春は桜がきれいだが、他の季節では

特徴もなく、もっとコンセプトをはっきりさせるべきだと思う。ちなみに、自由ヶ丘地

区まちづくり懇談会でもこの題材は出していく。

自由ヶ丘

自由ヶ丘地区の現在の閑静な住環境（開発が拡大することなく、自然とのバランスがあ

る）をこのまま守ってほしい。
自由ヶ丘

赤間西地区の公園が不足、土穴地区に子どもたちが遊べる公園を。 自由ヶ丘

【産業振興部】

主要発言 会場

楽しいまちをつくって欲しい。公園などを使って市をあげて祭りをやって欲しい。 日の里

池野の魅力は孔大寺山や湯川林道などである。湯川林道は危険箇所を整備してきれいに

したら魅力的なウォーキングコースになる。
池野

梛野（なぎの）の藁草履の魅力を広く伝えたい。 池野

山頂の眺望が良くなるよう樹木を伐採してほしい。 池野

ため池の問題を議会も注視してほしい。 池野

さつき松原は必要なのか。せっかくの海が見えないのは残念だ。 池野

海や自然の見せ方を工夫し景観を整備するべき。 池野

世界遺産登録について、もっと観光に力を入れてほしい。観光客のリピーターが少ない

のではと危惧している。大社から道の駅の沿道に特色ある飲食店や商店・お土産屋など

がないので寂しいと感じているので誘致できないか。

自由ヶ丘
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主要発言 会場

赤間宿について街道の賑わいがもっとほしい。湯布院のような街道にしてほしいと思

う。造り酒屋があるので、甘酒を振舞ったりすることで特色を生かし活性化に繋げてほ

しい。

自由ヶ丘

糸島市の沿岸道路には、観光客が集まるスポットが沢山あり活気を感じる。お手本にし

て観光客が楽しめるスポットを作ってほしい。
自由ヶ丘

赤馬館が無償提供され、出光佐三資料館は住民ボランティアで運営されているなど、市

の広報で嘘の情報が出されている。行政と市議会の関係性が問題。
自由ヶ丘

【教育子ども部】

主要発言 会場

子どもたちが、発達支援児を一つの個性として受け入れることを促す学校教育が必要。 池野

無認可の保育所の運営は、補助金が無く保育士の確保も難しい。子どもたちに十分な対

応ができない。社会で必要とされている施設なので、経営面での行政の援助は考えられ

ないか。一つの方法として施設ではなく、発達支援児に補助金を出すような制度は考え

られないか。

池野

歴史の勉強は現代史が最後になり、割愛される傾向にある。実生活に直接関係のある現

代史から歴史を学ぶようにカリキュラムを変更する必要を感じる。
池野

子どもたちには、事実は一つだが真実は人の数だけあること、色々な考え方があること

を教えるような教育をしてほしい。
池野

過去への回帰は難しい。現状は現状として納得したうえで、子どもたちの対応を考える

べき。
池野

正しい情報を提供する教育が重要。 自由ヶ丘

大島小学校のマスターキー作成は禁止されているにもかかわらず、勝手に作られ、全員

が持っている。月例の監査報告を議会がチェックしていないのか。
自由ヶ丘

【市全体に関わるもの】

主要発言 会場

要望書を出すので読んでほしい。[要望４項目]①世界遺産登録に関連した観光誘致が足

りない②企業誘致で人口増を③空き家対策を進めてほしい。④がけ崩れの可能性がある

日の里コミセンの移設を

日の里

子どもたちの教育には、学校・家庭・地域の協力が必要だと言われている。格差社会の

中で子どもたちは経験するべき過程を過ごしていないと感じる。その状況をどういう方

法で補ってやれるかが地域の課題であろうと思う。その受け皿をどうしていくか。取り

組み方や考え方などを示してほしい。

池野

少子高齢化が進むと、仕事の担い手が不足するのは明白な事実である。ジェンダーの問

題はすでに超えておくべき部分であると思う。国際結婚を普通のことだとする考えも必

要だと思う。

池野

現在私は派遣社員である。また、社会の4割から5割が派遣社員であると聞いている。派

遣社員では、子育てを行ないうる収入の確保は難しい。社会環境の改善、整備が必要だ

と思う。

池野
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主要発言 会場

宗像市の魅力を発信しているのか疑問に感じている。沖ノ島のPRだけが聞こえているよ

うに感じる。また、子どもたちが宗像市に残れる工夫を市としてどのようにやっている

のか聞きたい。特に池野や鐘崎地区の小学生は急速に減少している。合併で済むような

問題ではないし、それをどうしていくのか聞きたい。

池野

自由ヶ丘地区に憩いの場所として喫茶店などがないので、コミセンに集まる方が多い。

自由ヶ丘２丁目に隣接しているエフコープの２階に憩いの場所があるが、このような場

所をもっと増やしてほしい。

自由ヶ丘

賑わいのあるまちづくりとは、住宅地域では住民が憩いの場として集まることができる

場所が必要で、観光面では観光客が集い活気がある場所が必要となり、それぞれの地域

で賑わいの視点を分けて考えることが重要と考える。

自由ヶ丘

新市長の考え方を聞きたい。特に、①高齢化対策、②子育て世代の支援、③防災対策に

ついて。
自由ヶ丘

自由ヶ丘地区の団地再生の取り組みを考えたい。特に、①交通対策（市営バスが不足。

コミュニティバスの検討）、②自由ヶ丘南小学校の施設開放について（多世代の交流事

業など）、③自由ヶ丘の中央公園の整備（市民の憩いの場所として）。

自由ヶ丘

市内住民の入れ替わりが進んでいないのが心配。観光や交流人口増の取り組みを考えて

ほしい。
自由ヶ丘

赤間宿通りの車両通行速度が速くて危ない、大型バスを通さないようにすべき。 自由ヶ丘

赤間宿の店舗は奥行きがあり、表通り側の上水道整備が不足している。 自由ヶ丘

執行部の虚偽答弁が多い。「（2017年3月予算議会の）5億円貸付案件」に関して、公

認会計士と税理士（税理士名簿に載っていなかった）に100万円払ったことについて、

住民監査請求もしたが却下された。

自由ヶ丘

宗像市が抱えている裁判の数を、きちんとチェックしてほしい。 自由ヶ丘

市の対応が悪い。領収書を出すよう請求したら、審査請求を出せと言われた。 自由ヶ丘

ご参加いただきました市民の皆さん 

貴重なご意見、ありがとうございました。 
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